
Газета коммунистов Республики Марий Эл № 26 (667) от 14 июня 2023 годаkprf12.ru

Прочти и передай другому

Подарки – детям!

Будущее страны

1 июня представители Ма-
рийского республиканско-
го отделения КПРФ посетили 
Йошкар-Олинский дом ребен-
ка и передали подарки и воз-
душные шары.

Огромную благодарность 
выражаем всем, кто не остал-
ся в стороне и предоставил 
необходимое для малышей, а 
именно:

- Виталий Игитов с семьёй
- Евгений Кириллов
- Андрей Пономарев
- Владислав Жезлов
- Геннадий Зубков с семьёй

В День защиты детей по 
инициативе депутата Госу-
дарственной Думы России 
Сергея Казанкова коммуни-
сты Марийского республи-
канского отделения КПРФ 
посетили Центр для детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей в 
деревне Люльпаны.

Активисты партии поздра-
вили ребят с праздником, пе-
редали сладкие подарки и су-
вениры от С.И. Казанкова и 
народного предприятия «Зве-
ниговское». Особые поздрав-
ления – футбольной команде 
детдома «Марс», на днях вер-
нувшейся с Кубани, где она 

В День защиты детей в 
Юринском районе секретарь 
Марийского рескома КПРФ Сер-
гей Царегородцев с первым се-
кретарем Юринского райкома 
КПРФ Николаем Калаевым  по-
дарили детям игрушки, а так-
же вручили работникам  Юрин-
ского детского сада «Теремок» 
волейбольные мячи от депута-
та Государственной Думы Сер-
гея Казанкова.

Затем состоялась рабочая 
встреча с главой администра-
ции Юринского района Мари-
ной Шиховой. Центральное 
место в обсуждении заняли 
вопросы, касающиеся школ 
и детских садов. По словам 

26-27 мая состоялся со-
вместный  пленум ЦК и ЦКРК 
КПРФ с повесткой: «О задачах 
КПРФ по борьбе с фашизмом и 
патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения». 
Полезно почитать каждому

На Пленуме удалось пооб-
щаться лично с Геннадием Ан-
дреевичем Зюгановым. Пере-
дал ему от имени пионерской 
дружины им. Гагарина МРО 
КПРФ подарок.

Также пообщался с пер-
выми заместителями Пред-
седателя ЦК КПРФ И.И. Мель-
никовым, Ю.В. Афониным, 
заместителем Председате-
ля ЦК КПРФ Л.И. Калашнико-
вым, ведущим общественно-
политической программы 
«Точка зрения» на канале 
«Красная линия» Д.В. Агра-

Запад сделал все, чтобы 
превратить конфликт на Укра-
ине в войну на уничтожение 
Русского мира. Об этом ан-
глосаксы и натовцы заявили 
официально, и ведут эту вой-
ну беспощадно.

Гитлер делал ставку на ис-
требление населения, англо-
саксы же уничтожают именно 
Русский мир — великую куль-
туру, государственность, уни-
кальный советский опыт. 

Надо поклониться нашей 
армии, поблагодарить наших 
ребят, военных специалистов. 
Надо понимать: несмотря на 
все успешные действия, глав-
ная задача СВО — денацифика-
ция и демилитаризация Украи-
ны — не решена.

 Ее решение требует пол-
ной мобилизации всех сил, 
всех ресурсов. И глубокого 
понимания, что реально про-
исходит. К сожалению, у вла-
сти нет понимания, что на 
Украине мы боремся с адским 
злом. А раз нет такого пони-
мания — нет ясной стратегии, 
эффективного управления — 
решать задачу с каждым днем 
будет все сложнее.

Это задачи мобилиза-
ции сил и средств, сбереже-
ния народа и максимального 
сплочения общества. Все это 

- Сергей Щеглов
- Татьяна Митрофанова
- Елена Васильева
- Валерий Москвичёв
- Александр Маслихин
- Татьяна Положенцева
- Владимир Кузнецов
- Сергей Казанков
- Руслан Давыдов с семьей
- Марина Стрельникова
- Зоя Гарканова
- Олег Родыгин
- Александр Безденежных
Желаем всем проявлять 

заботу о детях не только в 
праздничные дни!

стала серебряным призером 
всероссийских соревнований 
«Будущее зависит от тебя». 
Юным футболистам депутат-
коммунист передал спортин-
вентарь.

«Дети – будущее нашей 
страны. Мы должны сделать 
всё, чтобы детство всех ре-
бят было счастливым. Ведь от 
этого во многом зависит пра-
вильный выбор жизненного 
пути новым поколением, ко-
торое будет определять судь-
бу России», – считает Сергей 
Казанков. 

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

Для детей

Важные знакомства

Геннадий Зюганов: победы, 
на которых надо учиться

Так жить нельзя
Когда мы по-настоящему пе-
рестанем играть в эти игры, 
тогда ситуация может нала-
диться.

Евгений Сатановский, 
президент Института 

Ближнего Востока

Уже более трети века мы, 
к сожалению, живем в режи-
ме политической проститу-
ции, который позволял и по-
зволяет вытирать о нас ноги, 
пинать со всех сторон, доведя 
дело до военного конфликта. 

участников встречи, она про-
шла конструктивно, был под-
нят ряд проблемных вопросов 

новским и с Координатором 
Левого Фронта С. Удальцо-
вым.

и пути их решения.
Пресс-служба 

Марийского рескома КПРФ

В. Жезлов, секретарь 
Марийского рескома КПРФ.

необходимо для обеспечения 
нашего суверенитета.

Наша партия на этом пути 
проделала огромную рабо-
ту, и мы ее продолжаем. Суть 
этой работы, прежде всего, 
заключалась в том, что мы не 
дали окончательно развалить 
военно-промышленный ком-
плекс, ракетно-космическую 
технику.

Хочу особо подчеркнуть: 
в истории только у коммуни-
стов есть победы над фаши-
стами. И мы по-прежнему по-
казываем пример этой борь-
бы. Напомню, когда бой-
цы Красной Армии штурмо-
вали Берлин, каждый вто-
рой из них был комсомольцем 
или коммунистом. И сегодня 
это служит для наших ребят 
вдохновляющим примером в 
борьбе с нацизмом XXI века.

Беспокоит, что партия вла-
сти не борется решительно за 
победу. Мы предложили про-
грамму мобилизации ресур-
сов. В ее основу должен быть 
положен закон о национализа-
ции стратегической собствен-
ности, без которой невозмож-
но побеждать. Но единороссы 
не захотели нас поддержать.

Мы предлагали остановить 
отток капитала — он продол-
жается, только за последний 

год за границу вывезли уже 
261 млрд долларов. И только 
у нас олигархи за год СВО так 
разбогатели. В начале 2022 
года их суммарное состояние 
составляло 350 млрд долла-
ров, а теперь составляет 500 
млрд. Они продолжают обо-
гащаться, торговать через ли-
нию фронта, что у народа вы-
зывает законное возмущение.

Мы предлагали ввести 
прогрессивную шкалу нало-
гов — оппоненты из партии 
власти отказались. Предлага-
ли государственную монопо-
лию на спиртоводочную про-
дукцию — снова отказались!

Мы настаивали на обобще-
нии опыта народных предпри-
ятий — и этот опыт они не хо-
тят распространять!

Мы настаивали, что надо 
обеспечить сплочение наро-
да, предлагали ввести госре-
гулирование на товары первой 
необходимости, медикаменты 
и ЖКХ — они и это отвергают!

Победителей уважают. Но-
вое поколение желает следо-
вать по дороге отцов и дедов-
победителей, а не по доро-
ге ворья, жулья и олигархии, 
которые предают интересы 
страны!

У России сейчас один путь 
— путь победы! 
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Депутатские будни

«Звениговский» выводит 
Марий Эл в лидеры 

А кто это сделал?

лочных коров на май 2023 
года относительно аналогич-
ного периода прошлого года 
(107,9%). На 2 месте Пензен-
ская область (105,2%). Отме-
тим, что в 6 субъектах ПФО 
поголовье молочных коров за 
этот период вообще сократи-
лось.

В лидирующих позици-
ях нашего региона решаю-
щую роль сыграл «Звенигов-
ский», являющийся крупней-
шим молочным производи-
телем. Благодаря качествен-
ным племенной работе и ухо-
ду, звениговцы резко повыси-
ли средние суточные надои 
своих коров, достигших на се-
годня 34,4 л (средний показа-
тель в РФ – 21,7 л). За январь–
апрель текущего года «Звени-
говский» увеличил производ-
ство молока с 9 349 до 10 393 
тонн по сравнению с анало-
гичном периодом 2022 года.

По оперативной информа-
ции Минсельхоза РФ на конец 
мая 2023 года Республика Ма-
рий Эл вышла в число лиде-
ров молочной отрасли При-
волжья. Большая роль в этом 
принадлежит СПК «Звенигов-
ский».

По среднему надою моло-
ка от коровы в сутки наша ре-
спублика занимает 2 место в 
ПФО (24,60 кг), уступая толь-
ко Пензенской области (25,68 
кг). Для сравнения: сред-
ний показатель в Приволжье 
– 21,30 кг.

По коэффициенту приро-
ста средних надоев в 2023 
году по отношению к 2022-му 
РМЭ абсолютный лидер (2,60)! 
Второе место с большим от-
ставанием делят Башкирия и 
Удмуртия (1,90).

Марий Эл также лидирует 
в своем федеральном окру-
ге по приросту поголовья мо-

Результаты демографиче-
ской политики за последний 
год оказались «разочаровы-
вающими» считает помощник 
президента России Максим 
Орешкин. 

Как мы уже писали, кри-
зис с убылью населения сей-
час вызван отнюдь не высо-
кой смертностью, которая 
после ковидных лет верну-
лась на прежние показате-
ли, а крайне низкой рождае-
мостью. В 2022 году в России 
родилось 1,3 млн детей — это 
меньше, чем в ковидные 2020-
21 годы, и абсолютно худший 

По сообщению Finanz.
ru, больше 10 000 долларо-
вых миллионеров бежали из 
России, прихватив 3 трлн. 
рублей. Банковская система 
России тает на глазах. Объ-
ем средств в банках, инвест-
компаниях и российских ин-
вестиционных инструмен-
тах сократился на 21,5%, до 
10,9 трлн. рублей. При этом 
каждый пятый долларовый 
миллионер вывел из России 
все деньги!     За год из Рос-
сии было переведено в ино-
странные банки  63,7 млрд. 
долларов — в 12 раз боль-
ше, чем годом ранее, и до-
вели их общий объем до 
94,3 млрд. долларов или 4,8 
триллиона рублей.

За такие деяния соглас-
ност. 193 УК РФ совсем не-
давно давали от 5 до 10 лет 
тюремного заключения. Зна-
чит, это плохо для государ-
ства и оно защищалось от 
грабителей. А как оно ведет 
себя сейчас? Очень просто! 
Правительство РФ обсуждает 
возможность отмены запре-
та на вывод валюты из Рос-
сии для бизнесменов, капи-
талы которых уже находят-
ся за рубежом. Сейчас они 
могут вывозить из страны 1 
млн. долларов в месяц. Но, 
по мнению, правительства 
это маловато, надо шире от-
крыть двери вывозу капитала 
из страны.

Давайте подсчитаем! В 
России осталось 37800 долла-
ровых миллионеров, в год эта 
банда может вывозить из Рос-
сии по 12 миллионов долла-
ров каждый, общая же сумма 
составит 454 миллиарда дол-
ларов или 34 триллиона ру-
блей, больше годового бюд-
жета страны! После этого в 
банках останется 6 триллио-
нов рублей. Ну, а если снять 
все ограничения, они разгра-
бят всю страну.

Все слышали, что прави-
тельство опять просит ино-
странных инвестиций! Стало 
быть, денег нет, тогда зачем 
от них освобождаться?

Речь идет о том, что день-
ги снимаются с валютных сче-
тов в России и отправляются 

ОБЩЕНИЕ НА СВЕЖЕМ 
ВОЗДУХЕ

Недавно съездил в Ежо-
во и Кузнецово, посетил Но-
вый Торъял, традиционно по-
общался с избирателями на 
свежем воздухе. Вопросов у 
людей много, чаще всего жа-
луются на дороги районно-
го значения. Республикан-
ские магистрали начали при-
водить в порядок, а муници-
пальные не выдерживают ни-
какой критики. Не обошлось 
без жалоб на работу меди-
цинских учреждений и на 
вечную проблему – бездей-
ствие управляющих компа-
ний. Фото входов в подъез-
ды в селе Ежово выкладываю 
здесь – без содрогания на них 
смотреть нельзя.

РУЭМ И 
КРАСНООКТЯБРЬСКИЙ

Продолжаю встречи на 
свежем воздухе с нашими 
людьми. Съездил в Руэм и 
Краснооктябрьский.

В Краснооктябрьском 
люди сильно опечалены судь-
бой ЗАО «Марийское». Услы-
шал много добрых слов под-
держки в адрес отца и сына 
Пушкаревых, к которым жите-
ли относятся с глубоким ува-
жением.

Ограбление по-российски

Огромный пласт жалоб 
на разбитые дороги в насе-
ленных пунктах, на убогость 
дворовых территорий и со-
стояние подъездов в много-
квартирных домах. Посколь-
ку проблема становится все 
более актуальной, возможно, 
придется вынести на феде-
ральный уровень, так как за 
счет взносов на капитальный 
ремонт облагородить дворы 
в ближайшее время не полу-
чится, а ситуация приближа-
ется к критической.

На общем фоне порадо-
вала прокладка тротуаров в 
Руэме. Но это лишь капля в 
море общих проблем.

ШАГ НАВСТРЕЧУ
Всегда приятно, когда уда-

ется помочь человеку реализо-
вать себя. Особенно, если это 
талантливая девочка, от рож-
дения имеющая ограниченные 
возможности здоровья.

Карина Ватютова стала 
лауреатом Международно-
го конкурса «Шаг навстречу!» 
в номинации «Эстрадный во-
кал». Это первая большая по-
беда нашей землячки и, уве-
рен, что не последняя! По-
здравляю!

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы, фракция КПРФ.

результат за всю постсовет-
скую историю СССР, такое же 
дно рождаемости в России 
было зафиксировано единож-
ды в 1993 году.

Так что катастрофа с рожда-
емостью в стране, конечно, на-
лицо. Но хотелось бы спросить 
у Орешкина: «А кто это сде-
лал?..»  Вопрос риторический, 
потому что за демографию и 
повышение рождаемости в пра-
вительстве никто не отвечает, 
хотя на словах многодетная се-
мья — это главная скрепа

До 10 июля все российские 
субъекты должны принять ре-

в зарубежные банки. Следо-
вательно, кредитные ресурсы 
в банках сокращаются, а чем 
меньше денег в банках, тем 
они дороже и недоступнее. 

Принято решение заме-
стить импорт, значит, надо 
строить заводы и фабрики, 
бюджетных денег на это нет, 
январский провал по доходам 
этому свидетельство. Соб-
ственных средств у предпри-
ятий тоже нет, их инвести-
ции не достигают даже 50%. 
А кредиты банков недоступ-
ны и с благословения прави-
тельства делаются еще недо-
ступнее.

Аргументы правитель-
ственных чиновников про-
сто детские. Они убежда-
ют, что вывоз капиталов из 
страны нужен для того, что-
бы пришли иностранные ин-
вестиции. Замглавы Мин-
фина Алексей Моисеев объ-
яснил, что проблема с при-
влечением иностранных ин-
вестиций в Россию заключа-
ется в том, что бизнесмены 
опасаются заводить деньги в 
страну, поскольку потом мо-
гут не вывести их обратно. 
Мы должны им гарантиро-
вать отсутствие ограничения 
на выход, когда они захотят 
это сделать», – сказал Мои-
сеев. Следовательно, по ло-
гике чиновника, чтобы полу-
чить инвестиции из-за рубе-
жа, надо вывести все день-
ги из России! Ну а где га-
рантия из возврата? И поче-
му нельзя использовать свои 
деньги на инвестиции, кото-
рые лежат в наших банках? 
Ведь иностранные инвести-
ции опять придут в «токсич-
ной» валюте.

Другие чиновники аргу-
ментируют тем, что страна 
избавляется от токсичной ва-
люты (доллар и евро), пото-
му что они находятся в бан-
ках США и Евросоюза. По-
милуйте, но валютные счета 
имеются во всех российских 
коммерческих банках и имен-
но оттуда снимаются «токсич-
ные» валюты и отправляются 
в «токсичные» страны. Где же 
логика?

Эту «токсичную» валю-

гиональные программы под-
держки рождаемости, сообщи-
ла вице-премьер Татьяна Голи-
кова в ходе расширенного за-
седания коллегии Минтруда.

В связи с этим местным 
властям было поручено про-
вести анализ по методиче-
ским указаниям Минтруда и 
на их основе составить про-
граммы поддержки рождае-
мости – каждая область, ре-
спублика или автономный 
округ сформируют стимули-
рующие меры, исходя из соб-
ственной ситуации, добавила 
вице-премьер.

ту принимают во всех стра-
нах, ее можно обменять, на 
нее можно купить, хотя бы, 
не санкционную продукцию, 
зачем же ее просто так от-
правлять за рубеж, безнадеж-
но оголяя банковскую систе-
му. Ведь это может привести 
к дефолту. 

Российская банковская си-
стема в 2022 году пережи-
ла беспрецедентный отток 
средств состоятельных кли-
ентов. На фоне войны, мас-
совой мобилизации и эмигра-
ции, которая унесла из стра-
ны до миллиона человек, 
граждане с активами от $1 
млн забрали из банков 3 трлн 
рублей и увезли за границу. 
Вместо возрождения эконо-
мики в своей стране они ве-
зут награбленные в России 
деньги в «недружественные» 
страны и, как пишет Frank RG: 
«…россияне резко увеличили 
инвестиции в зарубежную не-
движимость и потратили до 1 
трлн рублей».

Почему допускается огра-
бление России? Почему не ра-
ботает 193 статья Уголовного 
кодекса? Почему все спокой-
но смотрят на убийство Рос-
сии? Или Россию будут уби-
вать способом 1992 года?

Тогда надо вернуть в Уго-
ловный кодекс статью 69, ко-
торую убрали в начале лихих 
90-х и которая предусматри-
вает: «Действие или бездей-
ствие, направленное к подры-
ву промышленности, транс-
порта, сельского хозяйства, 
денежной системы, торговли 
или иных отраслей народного 
хозяйства, а равно деятель-
ности государственных орга-
нов или общественных орга-
низаций с целью ослабления  
государства, если это деяние 
совершено путем использо-
вания государственных или 
общественных предприятий, 
учреждений, организаций 
либо путем противодействия 
их нормальной работе, –– на-
казывается лишением свобо-
ды на срок от восьми до пят-
надцати лет с конфискацией 
имущества».

Н. Арефьев, 
депутат Госдумы.

ВСЕ ДЛЯ ПОБЕДЫ - СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
Очередная адресная от-

правка помощи нашим бой-
цам в зону СВО от Марийско-
го республиканского отделе-
ния КПРФ.

Огромная благодарность 
всем кто принимал и прини-
мает участие в сборе помощи.

Враг будет разбит, Победа 
будет за нами!
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Проблемы российской деревни

Острая проблема

В марте этого  года в Ка-
зани прошла VIII Всероссий-
ская научная конференция 
учащихся имени Н.И. Лоба-
чевского, где приняли уча-
стие 1300 учеников из 54 
регионов Российской Фе-
дерации. Ученица 8 класса 
Илетской школы Дарья Щу-
пакова выступила в секции 
«Английский язык – ключ к 
успеху в науке» с докладом: 
«Проблемы села Илеть и 
перспективы его развития» 
на английском языке (науч-
ный руководитель учитель 
английского языка Ю.Ф. Хар-
ламов) и завоевала в острой 
конкурентной борьбе II ме-
сто.

Нам хочется поделить-
ся своими мыслями о сло-
жившейся ситуации  в селе 
Илеть.

Дело в том, что актуаль-
ность нашей темы тесно свя-
зана с проблемой вымирания 
деревень в нашей стране. И 
мы являемся тому свидетеля-
ми. На собранном материале 
о событиях, происходивших 
в селе Илеть в последние 30 
лет, мы создали общую карти-
ну изменений нашего села. В 
ходе исследования проблемы 
мы утвердились в понимании  
того, что стратегия земле-
пользования и фермерства в 
сельском хозяйстве глобаль-
но изменились в нашей стра-
не.  На первый план выходят 
крупные агрохолдинги с мощ-
ным финансовым потенциа-
лом, где мелким фермерам 
нет возможности конкуриро-
вать с такими гигантами без 
государственной финансовой 
и налоговой поддержки, что 
приводит их к разорению.

Мы согласны c утверж-
дением, что у всех есть ме-
сто, которое мы любим и ко-
торое мы называем Малая Ро-
дина. Это дом, где мы роди-
лись, улица, где мы выросли, 
место, где мы встретили сво-
его любимого человека. Да, 
хорошо жить в деревне, воз-
дух чистый - в радиусе 120 ки-
лометров нет промышленных 
предприятий. Рядом лес. Ле-
том  собираем грибы и  яго-
ды. Рядом  расположено  озе-
ро «Матрёнушка», где можно 
купаться. Овощи и фрукты ра-
стут рядом с домом. Практи-
чески, каждая вторая семья 
держит ульи с пчёлами. Мест-
ный мёд славится своим изы-
сканным  вкусом и качеством. 
Мёд продают в Казани, Мо-
скве и в других крупных  го-
родах и регионах России.  А 
августовское звездное небо в 
деревне поражает своей кра-
сотой. Но вся эта идиллия за-
канчивается, когда окунаешь-
ся в повседневную сельскую 
жизнь села Илеть. 

В  стране стоит острая про-
блема вымирания сёл и дере-
вень. Это явление порождает 

Сейчас медорганизации нашей республики  нуждаются в 326 врачах разных специально-
стей, при этом 39% работающих докторов — пенсионного и предпенсионного возраста. Такая же 
острая проблема и с кадрами специалистов среднего звена.

как экономические, так и со-
циальные проблемы. Когда-то 
введённые нашими предками 
в севооборот пахотные земли 
зарастают бурьяном и лесом. 
Как известно, «корни любой 
цивилизации произрастают из 
деревни». Россия всегда была 
сильна своей деревней, во 
все времена именно деревня 
давала хлеб и силы стране.

Некогда, сильное хо-
зяйство, совхоз Илеть, по-
сле экономических реформ 
и структурных преобразо-
ваний  90 –х  годов, в нача-
ле 2004 года распалось. Сей-
час в селе нет никакого про-
изводства.  Деревня оказа-
лась не готова к таким гло-
бальным структурным изме-
нениям, а государство, при-
крываясь рыночной эконо-
микой, бросило на произвол 
судьбы сотни и тысячи дере-
вень. Вследствие чего из  де-
ревень начался отток жите-
лей. В основной массе моло-
дёжь, так как для них нет ра-
боты, а если и есть, то она 
малооплачиваемая. Конечно, 
здесь присутствует и объек-
тивный фактор – глобализа-
ция. Кроме того, социальные 
условия проживания на селе 
в XXI веке не выдерживает 
ни какой критики.  Всё это 
порождает проблемы в сель-
ском хозяйстве, здравоохра-
нении, образовании:  в селе 
нет газа, у 80% жителей туа-
леты на улице, дома отапли-
ваются дровами, две котель-
ные работают на угле, у 75% 
сельчан  вода не проведена 
в дома.

 В развитии культуры сель-
чан большую роль играла 
Илетская средняя школа, для 
которой в 1998 г. было постро-
ено типовое здание на 176 
мест. Имеется в Илети свой 
детский сад. Он был постро-
ен в 1983 г. на 60 мест. На ме-
сте детского сада сейчас рас-
полагается сельская библио-
тека и клуб. 

Проведя работу с архивны-
ми документами муниципаль-
ного образования «Илетское 
сельское поселение», мы ис-
следовали численность насе-
ления с 1932 по 2023 гг. Жи-
телей в селе Илеть с каждым 
годом становится всё  мень-
ше и меньше – мы решили ис-
следовать  причины вымира-
ния села, используя различ-
ные доступные информаци-
онные источники.

На 01 января 2023 года в 
муниципальном образовании  
«Илетское сельское поселе-
ние» жителей  составляет 515 
человек, из них в селе Илеть 
проживает 473 человека. Про-
анализировав статистику чис-
ленности населения наше-
го села, мы пришли к выводу, 
что демографические показа-
тели постоянно убывают. 

Помог ветерану партии

Чиновники в России всесильны?
Некоторые мысли вслух гражданина страны

Не секрет, что наши граж-
дане при оформлении инва-
лидности зачастую сталкива-
ются не только с психологи-
ческими, но и с бюрократиче-
скими затруднениями. В боль-
шинстве случаев в заключе-
нии бюро МСЭ значится тре-
тья группа.  Её должны при-
сваивать при незначительном 
ограничении жизнедеятель-
ности, и она считается рабо-
чей. Но присваивают третью 
группу и людям, полностью 
потерявшим слух, и даже в 
случае потери руки. Именно с 
такой проблемой столкнулся 

Бытует мнение о том, что 
у нас две беды: дураки и до-
роги.

По моему мнению другое, 
это - алчность и равнодушие 
чиновников к нуждам народа 
и рабская покорность населе-
ния.

На Руси народ всегда стра-
дал от произвола чиновников. 
Вспомним наше старое вре-
мя. Люди «на коленях пол-
зали» перед чиновниками, 
о чем писали Гоголь, Некра-
сов, Радищев, Герцен и дру-
гие. Даже когда прогрессив-
ные люди добились отмены 
крепостного права, и то кре-
стьян освободили без земли, 
чему опять же воспрепятство-
вали чиновники.

При Советской власти чи-
новников в узде держала ком-
мунистическая партия. Возь-
мем для примера нашу респу-
блику. В 60-х годах gервым се-
кретарем коммунистической 
партии в Марийской Респу-
блике был Ураев В.П.  За вре-
мя правления был дан мощ-
ный толчок в развитии, осо-
бенно в сельском хозяйстве. 
Из воспоминания начальника 
канцелярии обкома партии: 
Чиновники, приходя на при-
ем к Ураеву не знали – выйдя 
от него будут ли на прежней 
должности.

Когда наша страна разва-
лилась была принята амери-
канская система устройства 
власти, самая громоздкая в 
мире. Количество чиновни-
ков стало увеличиваться. Ста-
ли создаваться разные фон-
ды. Например- пенсионный 
и социального страхования. 
Бюджетные деньги стали по-
ступать не напрямую пенси-
онерам, а через фонд. Часть 
фонда пошла на оплату мно-
гочисленных чиновников и 
строительство прекрасных 
учреждений для фонда.

 Фонд медицинского стра-
хования так же присосался 
к бюджету. По конституции 
у нас медицина бесплатная. 
Так зачем же эти лишние чи-
новники от медицины? Объ-
явили, что в этом году фонд 
медицинского страхования 
«заработал» почти 3 трилли-
она рублей. Хорошая премия 
будет чиновникам от медици-
ны! 

Уже много лет идёт ре-
форма образования. Учите-
ля предлагают, как знающие 
эту проблему изнутри, свои 
методы исправления систе-

ветеран КПСС-КПРФ В.В. Ко-
вальский. 

Во время пандемии ему 
пришлось ампутировать ве-
дущую правую руку. Медико-
социальную экспертизу про-
вели заочно и дали третью 
группу инвалидности.

«Без правой руки я ни 
шнурки завязать, ни гвоздь 
забить не мог. Но мне сказа-
ли, что такие нормы, и вто-
рую группу присвоить не мо-
гут», – рассказал Владимир 
Владимирович в своем обра-
щении к депутату Казанкову. 
Причем даже лечащие врачи 

мы. Но чиновники от образо-
вания и слушать не хотят спе-
циалистов и принимают ре-
шения, только угодные им са-
мим. Систему единого госу-
дарственного экзамена пере-
няли от США. А там ещё в 2012 
году отменили ЕГЭ и осуди-
ли домашним арестом с при-
суждением многомиллионно-
го штрафа Инвара Джонсона, 
который внедрил ЕГЭ в систе-
му образования США. А у нас 
за внедрение ЕГЭ Эльвира На-
биуллина вместе со своим му-
жем получила определенную 
сумму долларов от враждеб-
ного нам фонда Сороса. Вот 
и получили мы такое образо-
вание, что студенты вузов не 
знают даже таблицы умноже-
ния. Когда-то наше образова-
ние было лучшим в мире!

Такое ощущение, что стра-
ной правят не патриоты наше-
го народа.

Патриоты проводят эконо-
мические форумы, конферен-
ции специалистов во всех от-
раслях с надеждой, что вла-
сти прислушаются к их сло-
вам. Но всё тщетно. Види-
мо это пятая колонна, держа 
фигу в кармане, уже почти в 
открытую противостоит нам 
и не хочет прислушиваться к 
увещеваниям президента Пу-
тина. 

Возьмем для примера 
нашу республику. Ещё пол-
года назад Глава наш –Зай-
цев Ю.В. выделил деньги на 
социальные автобусные рей-
сы по республике. Неизвест-
но, в каких коридорах чинов-
ников решение этого вопроса 
затерялось.

Был у нас хороший кино-
театр «Эрвий». Его разобра-
ли. На этом месте раньше 
было деревянное здание по-
ликлиники № 1. Существу-
ющее рядом здание, в кото-
ром сейчас расположена по-
ликлиника, давно уже уста-
рело. Жители, посетители 
поликлиники № 1, хотели бы 
видеть новое здание поли-
клиники на месте разобран-
ного кинотеатра. Если бы ру-
ководство города думало о 
населении, и если был бы 
генплан застройки города, то 
это место зарезервировали 
бы,  под строительство поли-
клиники в будущем. 

Но кажется у нас во власти 
временщики. Пример тому- 
было на улице Советской (ря-
дом со вторым общежитием 
университета) здание меду-

рекомендовали присвоить 2 
группу. 

Сергей Казанков направил 
запрос в бюро МСЭ. Стоит от-
метить, что эксперты отреаги-
ровали оперативно. Решение 
о присвоении второй группы 
было принято в течение не-
скольких дней.

«Безмерно благодарен де-
путату Казанкову и его по-
мощникам за помощь!» – гово-
рит ветеран Компартии. 

Пресс-служба депутата 
Государственной Думы 

С.И. Казанкова

чилища, его разобрали, по-
строили жилой дом. В осво-
бодившемся здании можно 
было открыть аудитории для 
университета. А студентов 
университета (вместо ком-
пактного места обучения) от-
правили на улицу Строителей 
(к черту на кулички). Это было 
ещё при Маркелове. 

Или – на бульваре Чавайна 
была физиолечебница поли-
клиники № 1, помещения от-
дали торговле, а больных от-
правили в Сомбатхей на Пе-
трова, подальше от центра. 

Или – снабжение инвали-
дов льготными лекарства-
ми. Больной получает ре-
цепты в своей поликлинике 
и едет получать лекарства в 
другой конец города. Что: у 
нас нет аптек рядом с поли-
клиниками?

Или – больные с сахар-
ным диабетом. Со всего го-
рода едут в единственную ап-
теку в городе, где они полу-
чают лекарства. А издевают-
ся над больными наша Марий 
Эл - фармация. А Министер-
ство здравоохранения не зна-
ет об этом?

Неужели во все эти мел-
кие вопросы должен вмеши-
ваться Глава Республики? Не-
ужели наши чиновники без 
пинка не могут достойно ис-
полнять свои обязанности.

Страна оказалась в тяже-
лейшей ситуации. Стоит во-
прос о существовании нашей 
цивилизации. Чиновники все-
го западного мира ополчи-
лись против нас. 

Наш народ все-таки му-
дрый, сострадательный. Мол-
ча встал на защиту наших во-
юющих мужей, братьев, от-
цов. Люди не кричат патри-
отические лозунги, а мол-
ча помогают тем, чем могут. 
Молодая женщина держа в 
одной руке грудного ребён-
ка, другой вяжет маскировоч-
ную сеть для наших воинов. И 
много других подобных при-
меров помощи. 

В этой войне мы тоже по-
бедим, только если власть 
будет с народом и восстано-
вим в стране порядок, 16 ты-
сяч чиновников, имеющих до-
ступ к гостайне, за границей 
имеют недвижимость, день-
ги, и детей живущих там. А 
как сказал Иисус Христос: где 
твои деньги, там твое сердце.

Евгений Туруев, 
Медведевский район
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Поздравление
Марийский реском, Куженерский, Мари-Турекский и Сернур-
ский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:

- Андреева Анатолия Васильевича - с 85-летием со дня рож-
дения
- Горохова Анатолия Петровича - с 80-летним юбилеем
- Ямбатрова Юрия Николаевича - с 50-летним юбилеем
- Русинова Бориса Федоровича - с днем рождения
- Алметьеву Евдокию Ильиничну - с днем рождения
- Савельеву Ольгу Серафимовну - с днем рождения
- Кудрявцеву Маргариту Максимовну - с днем рождения
- Созонова Виктора Николаевича - с днем рождения
- Ходжаяна Арташа Сергеевича - с днем рождения
- Пушкарева Александра Леонидовича - с днем рождения
- Тумера Алексея Александровича - днем рождения
- Костаева Сергея Матвеевича - с днем рождения
- Чиркова  Виктора Владимировича - с днем рождения

Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

ЛДПР в набедренной 
повязке

Левый Фронт прав

Факт

Председатель комитета 
Госдумы по вопросам се-
мьи, женщин и детей, де-
путат КПРФ Нина Останина 
оценила идею ЛДПР вер-
нуть «Домострой» в шко-
лы, сообщив, что в 20 ре-
гионах страны уже введе-
ны уроки семьеведения, и 
работа в этом направлении 
продолжается»,.
 «Минпрос в этой части под-
держал нашу идею. На ав-
густовском совете подве-
дем итоги, по какому пути 
пойти, с каких классов на-
чинать: либо с начальной 
школы, либо только стар-
шие классы. Учебники раз-
работали, смотрим лучшие 
практики, поэтому это уже 
есть, работа в этом направ-
лении ведется, придумы-
вать ничего не надо боль-
ше», — рассказала она.
«Я думаю, что массово та-
кая инициатива не вызовет 
одобрения. Это эпоха, ко-
торая ушла безвозвратно. 
Предложение все возвра-
тить — то же самое, что мы 
сейчас наденем набедрен-
ные повязки и шкуры», — 
рассказала семейный пси-
холог Наталья Панфилова.

Как сообщил координа-
тор Левого Фронта Сер-
гей Удальцов представи-
тели Левого Фронта про-
вели в Москве возле при-
емной Генеральной проку-
ратуры РФ одиночные пи-
кеты, потребовав прове-
сти проверку деятельно-
сти олигарха Абрамовича 
и компании «Лукойл», ко-
торых они подозревают в 
измене Родине. Участники 
пикетов вышли с плаката-
ми «Абрамовича судить за 
измену!», «Лукойл снаб-
жает противника!». После 
проведения пикетов в при-
емную Генпрокуратуры, а 
также в Следственный ко-
митет РФ было передано 
обращение, в котором со-
держатся соответствующие 
требования.
По мнению Левого Фрон-
та, такие действия в усло-
виях проведения спецопе-
рации на Украине являются 
прямой поддержкой про-
тивника и изменой Родине, 
поэтому должны быть ква-
лифицированы по соответ-
ствующей статье Уголовно-
го кодекса, а активы «Лу-
койла» и Романа Абрамови-
ча должны быть национа-
лизированы.

Десять богатейших людей 
планеты владеют больши-
ми средствами, чем 40% 
населения Земли. Благо-
состояние восьми десят-
ков главных миллиарде-
ров планеты превышает по-
ловину всего мирового бо-
гатства. 1% самых богатых 
людей принадлежит более 
45% мирового благососто-
яния. И лишь три четверти 
процента от него приходят-
ся на беднейшую половину 
мира!

Первый открытый турнир
Население села Илеть с 

2000 по 2023 год стало со-
кращаться, с 824 человек до 
515 человек (это по регистра-
ции, но живут  меньше). Со-
кращение населения состави-
ло 37,5%.

А, теперь осмотрим, как 
обстоят дела с наполняемо-
стью классов в Илетской шко-
ле. Если мы сравним количе-
ство учащихся, обучающих-
ся в школе в 1990 году и на 
2023 год, то получим следую-
щее соотношение: 126 учени-
ков к 41 ученику. Уменьшение 
количества учащихся произо-
шло на 67,5%. Также просле-
живается удручающая тен-
денция увеличения количе-
ства пенсионеров в школе, 
а именно: из 11 работающих 
учителей 7 учителей - пен-
сионеры. Молодые учителя 
не идут работать в сельские 
школы из-за низкой заработ-
ной платы. Даже гранты, та-
кие как «Земский учитель», 
не вдохновляют молодых учи-
телей на переезд в село. Кро-
ме того, мы решили выяснить, 
что думают ученики Илетской 
школы о своем будущем по-
сле получения девятилетне-
го образования. Для этого мы 
провели опрос в 5-9 классах. 
Было задано 4 вопроса. Отве-
ты интересны:

- почти 95% любят жить в 
селе, но вернуться в село, по-
лучив специальное образова-
ние, хотят только 37% ;

- 79% нравится учиться в 
школе, но только 16% хотят в 
будущем учить своих детей в 
Илетской школе.

Размышляя над приведен-
ными выше данными, мы ре-
шили спросить жителей де-
ревни, что они думают о су-
ществующей проблеме в де-
ревне, чтобы изменить эту си-
туацию, выяснить причины и, 
возможно, найти пути реше-
ния проблемы для сохране-
ния деревни. Мы задали жи-
телям деревни следующие 
вопросы: «Каковы проблемы 
российской деревни сегод-
ня? И какие пути решения вы 
видите?» «Как вам живется в 
деревне?». В опросе приняли 
участие 15 жителей деревни. 
Ответы были анонимными. 
Вот, некоторые из них:

«Сейчас деревня прак-
тически не участвует в про-
изводстве  продуктов пита-
ния для жителей страны, со-
средоточенных в городах. 
Еду производят агрохолдин-
ги с минимальным использо-
ванием человеческого труда. 
А жители деревень выращи-
вают продукты в первую оче-
редь для себя, а что - то сами 
покупают у агрохолдингов. 
Лишь немногие живут сель-
ским хозяйством или продают 
излишки». 

«Необходимо создавать 
артели по сбору летом гри-
бов, ягод, лекарственных 
трав. В нашей местности во 
многих количествах созре-

вают лисички, так же черни-
ка и произрастает иван-чай. 
Занятие пчеловодством дает 
возможность хорошо попол-
нить финансовый бюджет се-
мьи. Одно из главных при-
оритетных начинаний это 
круглогодичное тепличное 
разно-отраслевое хозяйство 
по выращиванию в тепличном 
грунте различных овощей в 
промышленных масштабах».

«Первая проблема русско-
го села – это отсутствие ди-
алога с сельсоветом. Отсут-
ствие инициативы народа 
в решении вопросов и про-
блем. Необходимо понимать, 
что сельская власть – это до-
роги, свет, инфраструкту-
ра, досуг. А житель деревни, 
который не заявляет о сво-
их проблемах и потребностях 
ничего не дождется». 

Хотелось бы подкрепить 
нашу точку зрения одним из 
ответов. Он более всего отве-
чает жизненным устремлени-
ям (желаниям) жителей села: 
собирать и создавать травя-
ные сборы; собирать ягоды, 
грибы; заниматься пчеловод-
ством; создать круглогодич-
ное тепличное хозяйство по 
выращиванию овощей.

ВЫВОДЫ. Поднимая тему 
жизни современного села, не 
в смысле села обновлённо-
го, нового, продвинутого, а 
села, которое вынуждено вы-
живать в нынешних экономи-
ческих условиях, приходит-
ся констатировать, что жизнь 
на селе не соответствует по-
нятию «современный» в том 
значении, которое оно выра-
жает.

Деревня, а с ней и жите-
ли, привыкшие столетиями к 
определённому укладу жиз-
ни, куда входят такие поня-
тия, как: «Хлеб – всему голо-
ва», «Без хлеба нет обеда», 
«Что посеешь, то и пожнёшь», 
очутилась в положении «пад-
черицы» с протянутой рукой 
взывая о помощи у государ-
ства, которое она вскормила 
и подняла с колен. 

В ходе нашего исследо-
вания были выявлены при-
чины сокращения населения 
на селе, были намечены воз-
можные пути их решения: 
- развивать малый бизнес на 
селе и восстановить систе-
мы Потребкооперации, в пер-
вую очередь, создание малых 
предприятий по переработке 
сельхозпродукции, дикора-
стущих грибов и ягод, лечеб-
ных трав, дальнейшее разви-
тие пчеловодства, создание 
круглогодичного тепличного 
разно-отраслевого хозяйства 
по выращиванию в тепличном 
грунте различных овощей в 
промышленных масштабах. 

По нашему мнению, это 
может изменить ситуацию на 
селе.

О. Ведерникова, 
первый секретарь 

Параньгинского РК КПРФ

Проблемы российской деревни

Факт
В последние 10 лет наша 

экономика демонстрирует 
среднегодовой рост не выше 
1%. А в 2022 году она и вовсе 
сократилась на 2%. Согласно 

выводам специалистов кафе-
дры политической экономии 
МГУ, ВВП России на данный 
момент превышает показате-
ли 1990 года лишь на 20—25%.

3 июня состоялся Пер-
вый открытый турнир по дзю-
до на призы Спортивного клу-
ба «Тарханово», посвящённый 
Дню защиты детей.

В турнире по дзюдо при-
няли участие четыре коман-
ды. За Йошкар-Олу выступа-
ли – команда  под руковод-
ством тренера высшей ка-
тегории, мастера спорта Ан-
дрея Савинова, представля-
ющая Спортивный клуб «Тар-
ханово», команда, представ-
ляющая Спортивную шко-
лу «Чемпион», команда из п. 
Руэм Медведевского райо-
на и спортсмены из г. Волжск 
представляющие Спортивный 
клуб «Дзюдо 85»

Более 50 юных борцов в 
возрасте от 10 до 12 лет по-
казали умения, навыки и тех-
ники борьбы, которым научи-
лись в течение года. 

Для клуба дзюдо «Тарха-
ново» это первые соревнова-
ния, в которых приняли уча-
стие спортсмены из других 
городов и районов республи-
ки. Можно сказать, что турнир 
носил статус регионально-
го. По словам мастера спорта 
Андрея Савинова, клуб дзю-
до «Тарханово» продолжает 
расти и развиваться. Впере-
ди сдача нормативов на поя-
са по дзюдо, летние спортив-

ные сборы как в нашей респу-
блике, так и в других регио-
нах нашей страны.

Со стороны Марийско-
го республиканского комите-
та КПРФ с клубом дзюдо «Тар-
ханово» организовано тес-
ное взаимодействие, намечен 
план дальнейшего сотрудни-
чества в вопросах спортивно-
го воспитания подрастающего 
поколения.

 От имени коммунистов 
республики за личный вклад 
в воспитание подрастающего 
поколения тренер высшей ка-
тегории, мастера спорта Ан-
дрей Савинов награждён па-
мятной медалью «100 летие 
СССР» и Почетной грамотой 
МРО КПРФ. Также Почетной 
грамотой МРО КПРФ удосто-
илась тренер первой катего-
рии, мастер спорта Екатерина 
Савинова.

Отдельную благодарность 
за помощь в организации тур-
нира МРО КПРФ выражает 
председателю Спортивного 
клуба «Тарханово» Алексею 
Корчашкину, а также всем ро-
дителям юных спортсменов, 
принявших участие в турнире 
за поддержку и понимание.

На фото: Андрей и Екате-
рина Савиновы.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ


